

SEPI presenta avances de colaboración insterinstitucional para fomentar las artesanías, la educación intercultural y los derechos indígenas

Publicado el 18 Septiembre 2019



- El informe fue presentado durante la Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión Interinstitucional de Pueblos Indígenas de la Ciudad de México
- Está en proceso la creación de tres maestrías relacionadas con interculturalidad

Miércoles 18 de septiembre de 2019. La Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades indígenas Residentes (SEPI) presentó los avances de su colaboración con otras instituciones. Esto, en la Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión Interinstitucional de Pueblos Indígenas de la Ciudad de México. La Mtra. Larisa Ortiz Quintero, titular de la SEPI, presidió la sesión, a la que asistieron 26 diferentes alcaldías, secretarías e instituciones de gobierno.

En cuanto a educación, Ortiz Quintero destacó el trabajo conjunto de la SEPI y la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI), gracias al cual se abrirá un nuevo plantel del Centro de Estudios Superiores “Rosario Castellanos”, donde está contemplada la apertura de tres maestrías: Derecho Indígena, Políticas Públicas para la Interculturalidad, y Memoria y Rescate Histórico. Asimismo, se está preparando un convenio con la Universidad Pedagógica Nacional (UPN),

con la finalidad de desarrollar diplomados sobre educación intercultural.

Para atender el tema de comercio y reordenamiento, por otra parte, la SEPI creó un padrón de artesanas y artesanos, y trabajará en conjunto con el Fondo Nacional de Fomento a las Artesanías (FONART) para que artesanas y artesanos de la Ciudad de México sean impulsados con recursos federales. De igual modo, ya iniciaron los trabajos con la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), con la finalidad de crear el Mercado de Productores y Artesanos.

Además de crear espacios para el comercio, se buscará impulsar el turismo. Para esto, la SEPI ha comenzado a trabajar con la Secretaría de Turismo y distintas alcaldías, para que se brinde capacitación en promoción turística a personas de pueblos, barrios y comunidades. Para dar más impulso a este y otros proyectos, la Secretaría de Cultura Federal se integrará en las siguientes reuniones sobre turismo de la Comisión Interinstitucional de Pueblos Indígenas.

La SEPI también está colaborando con el Instituto de Transparencia y Acceso a la Información de la Ciudad de México (INFO), con el cual firmó un convenio de colaboración para garantizar que se cumpla con la obligación del gobierno de responder solicitudes realizadas en lenguas indígenas. A este respecto, la Mtra. Larisa Ortiz recalcó que es muy importante que las instituciones “sepan que pueden contar con los servicios de interpretación que brinda la SEPI”.

Entre las acciones conjuntas que realizará la SEPI en conjunto con otras instituciones, estará la capacitación a mujeres indígenas sobre sus derechos de participación político electoral. También, en colaboración con el Tribunal Electoral de la Ciudad de México, se abrirán los espacios de toma de decisiones públicas a pueblos y barrios originarios, y comunidades indígenas residentes.

En el ámbito de acceso a la salud, la SEPI ha sostenido reuniones con la Secretaría de Salud, con el objetivo de visibilizar la medicina indígena e incorporarla al sistema de salud pública. En cuanto a servicios públicos, también hay una colaboración con la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) y EVALÚA, con la finalidad de realizar diagnósticos sobre pertenencia étnica en la Ciudad de México.

En cuanto a comunicación y difusión, la SEPI anunció la creación de la radio digital Totlahtol “Nuestra palabra”, que iniciará transmisiones este año con contenidos en español y lenguas indígenas. También se contempla la realización de ferias de servicios para tener un acercamiento más directo con la población.

La Comisión Interinstitucional de Pueblos Indígenas de la Ciudad de México se reunirá de nuevo la próxima semana, para dar seguimiento a los proyectos de colaboración entre instituciones, alcaldías y secretarías de gobierno.

COMPARTIR



IMPRIMIR

